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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第５回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 １２月７日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 杉山非常勤 （欠席 樋口副主査）   

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ （仮称）貫井北町地域センター建設について 

⑵ 企画実行委員連絡会について 

⑶ その他 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ 平成２３年度事業の計画について 

⑶ その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 成人大学「はじめての財政分析講座」実施報告（参加状況） 

⑶ 成人学校「ハーブ de ハッピー」実施報告（参加状況、感想 

文集） 

⑷ 平成２３年度高齢者学級「くりのみ学級」準備会のお誘い 
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会  議  結  果 

〔司会〕浅賀委員 

司  会  では、報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ （仮称）貫井北町地域センター建設について 

長堀主査  １１月は三者懇談会開催のため公民館運営審議会はありませんでした 

ので、報告もありません。 

 （仮称）貫井北町地域センター建設について、諸室の構成と配置がほぼ 

決定しました。若干の微調整と部屋の名称の調整が残っています。 

司  会  ＩＴルームについて議論があったようですが、結局設置されるようです 

ね。こういう部屋は「たまり場」になるのでない方がよいと思います。 

長堀主査  ＩＴルームは隣のフリースペースとの壁をなくす等も検討される可能 

性があり、そういう意味で先ほど「若干の微調整が残る」と言いました。 

開放端末パソコンは別に設置される予定もありますので、この部屋は自由 

に使える場所にはならないと思われます。いずれにしても、部屋の名称を 

含め使い方等について今後も引き続き検討されると思います。 

竹野委員  部屋の構成以前に、そもそも貫井北町に新しく地域センターが建つこと 

を知らない人が多いようです。新規建設の情報が全然周知されていないこ 

との方が問題だと思います。 

椎野委員  市民検討委員の公募などで地域センター建設の宣伝をしたのでしょう 

が、多くの皆さんは関心が薄いようですね。 

 

⑵ 企画実行委員連絡会について 

長堀主査  １１月２日、本町分館で開催された企画実行委員連絡会の会議録が届き 

ましたので、お配りします。 

椎野委員  東分館から現状報告として成人大学「はじめての財政分析講座」と成人 

学校「野川を歩く」を報告しました。皆さんとても関心を持っていただき、 

質問や感想も多く出されました。他館は重点的にではなく一年の動きをだ 

らだらと発表され、まとまりがなく散漫な報告になりました。こういう内 

容では連絡会の必要性にも疑問を感じました。 

司  会  「他館の事業にも参加すべき」と力説している方がいましたが、私も緑 

分館の事業に応募して断られたことがあります。結果的に参加できなかっ 

たけれど関心は持っていたわけで、参加しないから関心もないと決めつけ 

られ、心外でした。こういうことがあると「もう参加したくない」という 

気持ちになってしまいます。 

椎野委員  前回の議事録について注文を付けている方がいました。ご自身の発言が 

正確に記録されていないとのことで、それで今回の議事録は校正の依頼が 

あったのだと思います。 

藤委員   東分館の発表は、椎野さんが重点をしぼり、簡潔に二つの事業について 

報告され、まとまっていて良かったと思います。他館の報告はまとまりが 

なく、だらだらしていた感じでした。 

椎野委員  高齢者学級木曜会が多摩島しょ地域力向上助成事業の一環で実施され 

ていることを知らない館が多かったです。本館や緑分館でもこの助成事業 
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に取り組んでいるとのことですが、報告さえありませんでした。 

竹野委員  事業企画についていろいろな意見がありますが、公民館が保有する個人 

     情報を有効に使えないかと思っています。関心分野や年齢層、地域等を絞 

     り込んでダイレクトメールを送る等、考えられないでしょうか。 

長堀主査  企画実行委員連絡会について、内容や進行方法、議事録等いろいろと疑 

     問や意見が出されました。企画実行委員相互の親睦と交流をはかるという 

主旨を再確認し、より有意義な方向へ改善していただければと思います。 

司  会  他に報告事項はありますか？ なければ、次に審議事項に移ります。 

   

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

① 高齢者学級「くりのみ学級」「アオバト学級」「木曜会」 

長堀主査  くりのみ学級は、11／９「写真で振り返る小金井」に 26 人、11／30「み

んなで料理」に 22 人が参加。アオバト学級は、11／５「写真で振り返る

小金井」に 10 人、11／19 野外研修「小金井市文化財センター見学会」に

８人、12/３「みんなで料理」に 11 人が参加。木曜会は、11／４「みんな

で歌いましょう」に 31 人、11／18 野外研修「富岡製糸場と群馬サファリ

パーク」に 20 人、12/2「写真で振り返る小金井」に 20 人が参加。 

      ３学級とも来週「反省会と津軽三味線公演」を予定。３００円程度の茶

菓代を徴収し、茶菓を用意します。くりのみ学級とアオバト学級は最終回

となりますので、来年度の準備会のご案内をする予定です。 

椎野委員  来年度はくりのみ学級に統合するとのこと、日程表案についても了解し

ました。 

長堀主査  日程については金曜日に変更しました。高齢者学級は３～５年程度毎に

曜日を変更することで参加者の固定化を防ぎ、かつ利用団体への影響も分

散化するという考え方です。皆さんのご意見により隔週実施としました

が、16 回（1 月）で学級自体は終了し、２月と３月の４回は準備会として 

     位置づけます。合計 20 回を継続して参加できることになります。 

山田委員  市長の話は木曜会でとても良かったと思いました。皆さんとても熱心に

聞いていましたし、地域のことで知らない話をたくさん聞くことができま

した。来年度、くりのみ学級で市長の話を取り入れるのも良いと思います。 

司  会  みんなで料理は２回やってもいいと思います。とても和やかな雰囲気で

皆さん打ち解けることができ、名前を覚えたりして仲良くなれます。 

長堀主査  何を取り上げるか、最終的には準備会で決めますので、企画実行委員の

皆さんもぜひ準備会に参加してください。 

② 成人大学講座｢はじめての財政分析講座｣ 

長堀主査  参加者総数は 18 人。出席率 60％、全回出席者は１人という参加状況で

した。内容が有意義だっただけに参加が尐なかったのが残念でした。反省

として、もっと早めにチラシを作る等すべきだったと思います。 

椎野委員  難しい内容だったにもかかわらず、講師の説明が分かりやすいこともあ

り、すごく面白かったです。数字の転記が多く、ついて行くのがやっとで

した。５回で理解するのはとても無理な内容でした。 

中島委員  やはりもっと早めに宣伝した方が良かったと思います。興味ある人はも
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っといると思います。 

司  会  来年度は全 10 回で引き続いての実施となるわけですね。 

長堀主査  はい、日程を講師に入れてもらいました。月２回、土曜日の午前です。 

     内容については 12 月中に決定し、２月初めにはポスター掲示とチラシ配

布したいと思います。来年度は早め早めに動きます。 

      なお、本事業については、本日午後、事業評価に取り組みますので、そ

の際改めていろいろ問題提起をいただければと思います。 

③ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 先週は９人参加、現在 14 人在籍し、毎回７～９人参加という状況です。

新年度、新しい参加者を募集するため市報３／15 号に掲載し、東小と東

中にチラシ配布します。来年度は講師謝礼を３回分に増やし、学期末や夏

休み、年末等の節目に大会等のイベントも開催してもらう予定です。 

藤委員   中にはとても熱心な子がいて、午後、指導を受けている小金井烏鷺の会

の例会にも参加している子もいるそうです。子どもは成長が早く、あっと

いう間に強くなる子もいるようです。また、教育面でも貢献すべく、あい

さつや礼儀もきちんと教えているとのことです。 

長堀主査  開始から半年以上が経過し、実施内容や参加者が定着してきたと実感し

ます。公民館と利用団体との連携のとてもよい事例だと思います。 

④ 成人学校「ハーブ de ハッピー」 

杉山非常勤 参加者総数は 23 人、出席率約 77％、全回出席者９人という参加状況で

した。毎回 20 人弱の参加で、保育希望も 10 人と多く、とても手応えを感

じることができました。特に 30 代が 14 人と半数以上を占めたのが最大の

特徴だったと思います。３回目は他の事業とも重なり大変でしたが、参加

者の皆さんにはとても喜ばれました。来年度も春期に保育付きの成人学校

を実施したいと思います。 

藤委員   本当に若い人が多くて、30 代が目立った講座でした。 

杉山非常勤 楽しい講座に参加してもらうことで、公民館に近づく第一歩になればい

いと思います。 

山田委員  広報手段は市報だけですか？ 

杉山非常勤 他にチラシ、ポスターも作成しました。個人的に直接呼びかけた人もい

ましたが、チラシ等に対して早くから反響がありました。 

椎野委員  ハンドマッサージ、料理、香りなどと３回それぞれにいろんな内容を取

り上げ、ハーブの間口を広げたのが良かったと思います。 

山田委員  若いお母さんたちは保育の場所を希望していると思います。公民館の講

座を保育付きで実施することはとてもよいことだと思います。 

長堀主査  今回は参加地域も市内全域に分散しました。年齢層的にもいかに新しい

参加者があったかということです。保育が多かったことも含め、東分館に

とっては画期的とも言える講座だったと思います。 

⑤ 成人学校「俳句をたのしむ」 

杉山非常勤 12／４をもって全３回無事終了しました。参加者は尐なかったですが、

皆さんに親しんでいただき、和やかな雰囲気で楽しい講座だったと思いま

す。２回目の「奥多摩吟行」は天気にも恵まれ、楽しい野外研修となりま
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した。最終回には句会のやり方まで教えていただきました。最終回に自主

グループで活動を継続したい方を呼びかけ、１／21 に改めて打合せ会を

行うことになりました。 

山田委員  参加者が尐なくて心配しましたが、無事に終わり良かったです。もっと

早く分かっていれば参加できたという人もいましたので、もう尐し早くチ

ラシを配れれば良かったと思います。 

竹野委員  是が非でも自主グループを作りたいと思います。とりあえず１／21 に

打合せを行い、具体的なことを決めます。月１回、東分館で、講師謝礼を

支払える人数と参加費を集めたいと思います。 

⑥ 成人学校「男が作る我が家の逸品」 

長堀主査  12／10 に第１回「手打ちそばに挑戦」を行います。応募者は 14 人です。

第２回の 12／18 野外研修「産地を訪ねて」はマイクロバスで行きますの

で、企画実行委員の皆さんはぜひ全員ご参加ください。 

司  会  私と中島さんは参加者と一緒にそば打ちを体験したいと思います。 

長堀主査  分かりました。お二人を合わせ 16 人を４人ずつ４班に分けます。他の

委員さんはてんぷら揚げや会場準備・片付け等の作業がありますので、ご

都合のつく方は午前９時半に集合してください。初回なので材料費の集金

もあります。 

 

⑵ 平成２３年度事業の計画について 

長堀主査  高齢者学級については先ほども確認しましたが、１月に２回準備会を実 

施します。内容等についてはその際に提案してください。 

市民講座については、一つは「野川を歩くⅡ」で秋から冬に実施します。

日程は、11／13、11／20、12／4、12／18、1／8 で全６回の場合 1／22 ま

でとなります。１回目は座学のみ、２回目から歩き始め 11／20 は日立中

央研究所の開放日です。歩く回を５回実施すればより中身の充実した講座

になるので、最終的には講師と相談します。 

市民講座の残る４回ないし５回の企画を１月の会議にて検討したいの

で、積極的なご提案をお願いいたします。 

成人大学「財政講座Ⅱ」については先ほど確認した通りです。 

成人学校「旧野川・原始野川を歩く」は４／23 実施で決定です。 

成人学校の保育付き全４回の企画を１月の会議にて検討したいので、ご

提案をお願いします。 

他に成人学校をできればもう一つ、夏までに実施したいので、ご提案を

お願いいたします。 

杉山非常勤 男女共同参画講座については、今回の「ハーブ」と来年春に実施予定の 

成人学校（保育付き）参加者を何とかつなげて秋に実施したいと思います。 

 

⑶  その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

司  会  その他、何かありますか？ 

長堀主査  今年度も利用者懇談会を開催します。日程は、２／15 午後２時～４時、 

     ２／20 午前 10 時～正午の２回（同じ内容）です。これは利用団体に集ま

っていただき、公民館に対する意見や要望を聞くとともに、互いの経験を



 6 

交流し合い、親睦を深めるために実施します。昨年は参加が大変尐なかっ

たので、ぜひ多くの団体が参加するよう呼び掛けたいと思います。 

      第 24 回東センターまつり実行委員会を３月に開催しますが、その呼び

かけを１月中旪より開始します。 

司  会  当面の諸日程を確認してください。 

長堀主査  12／12（日）東京都公民館研究大会です。会場は参加する課題別集会に

より異なりますのでご注意ください。（全体では集合しません。） 

      12／21（火）東京都公民館研究大会報告会を午後１時 30 分より本館に

て行います。これは参加した研究大会の情報交換会で、小金井市公民館が

毎年実施しているものです。各自が参加した課題別集会のようすや感想を

率直に語り合い、意見交換します。 

      来年２月１日（火）、三者合同研修会を午後２時から４時、公民館本館

にて開催します。テーマは「公民館の役割」、講師は片野親義さん（大東

文化大学非常勤講師／元浦和市公民館長）です。 

      次回の第６回企画実行委員の会議は、来年１月４日（火）午前 10 時か

ら正午までとなります。 

      他に事業の関係で諸日程が入っていますが、今年の残る日程を無事にこ

なし、お元気に新年を迎えられるよう祈念いたします。       

司  会  本日はお疲れさまでした。 

 

 

 


